

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En China, se conocieron los registros de exportaciones e importaciones del mes de mayo, con un desempeño mixto. Las exportaciones se contrajeron 7,5% a/a, cayendo más que lo que esperaba el promedio de analistas que esperaban una contracción de 1,8% a/a y en contraste con el crecimiento aun positivo de 8,5% a/a de abril. La contracción de las exportaciones reflejó el volumen mensual de ventas externas más bajo en lo corrido del año, a medida que la demanda de los principales socios comerciales disminuye, entre ellos Estados Unidos, cuyo valor de las importaciones provenientes de China cayó 15,1% a/a. Por su parte, las importaciones se contrajeron 4,5% a/a en mayo, por debajo de la contracción de 7,9% a/a un mes atrás, además de sorprender positivamente al consenso de analistas quienes preveían una contracción de igual magnitud a la de abril. Los resultados de la balanza comercial agregan incertidumbre sobre el crecimiento del PIB de la economía china en 2023 que se espera mantenga la demanda mundial del petróleo, en un contexto de desaceleración de la economía global. Mañana se conocerá el dato de inflación con corte a mayo y las proyecciones sugieren que el IPC registre una variación anual de 0,2% a/a, aumentando ligeramente desde el 0,1% a/a de abril.

- En Brasil, la inflación se desaceleró en mayo hasta 3,94% a/a desde el 4,18% a/a de abril, como consecuencia principalmente de una contracción del IPC del sector de transporte, a medida que los precios de los combustibles se reducen rápidamente. Aún no se dispone de los resultados de inflación básica, sin embargo, el ritmo de desaceleración de algunas categorías asociadas a la demanda se redujo. Dicha medida es la más importante para la toma de decisiones del Banco Central de Brasil, que se espera pueda empezar el ciclo de bajas en su tasa de interés en el tercer trimestre de este año. De otro lado, en Chile se conoció hoy el resultado de balanza comercial de mayo, en el que el déficit se redujo desde USD \$1.146 millones hasta \$952 millones, como consecuencia de una recuperación de las exportaciones por encima del crecimiento de las importaciones.

- En Colombia, las exportaciones fueron de USD \$3.738,6 millones en abril, contrayéndose 31,5% a/a, producto de un efecto base estadístico desfavorable en abril de 2022, cuando el valor de las ventas externas del país aumentó drásticamente luego de la invasión de Rusia a Ucrania, que llevó los precios de los *commodities* a máximos de la última década. Las exportaciones tradicionales fueron las de peor desempeño, al reportar una contracción de 43,7% a/a, mientras las no tradicionales se contrajeron en menor magnitud al 6,1% a/a. Dentro de las exportaciones tradicionales, se resalta la contracción del valor de las ventas externas de carbón, que cayó frente a abril del año pasado en 58,8%, a la par de la caída de las toneladas métricas exportadas en el mismo porcentaje. Las exportaciones de petróleo, por su parte, cayeron 34,4% a/a, mientras el volumen de exportación cayó tan solo el 4,0%, evidenciando el efecto de los menores precios internacionales del crudo al compararse con el mismo mes de un año atrás.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno positivo al inicio de una jornada de bajo flujo de fundamentales. Así las cosas, el índice Dow Jones avanza 0,15%, mientras que el S&P 500 se valoriza 0,17%. Los bonos del tesoro en EE. UU. operan con desvalorizaciones, el título a 10 años opera sobre 3,70%, subiendo 4,6 pbs en tasa frente al cierre anterior. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación negativa de 0,05%.

- Los precios del petróleo operan con ligeras ganancias, en una jornada de baja aversión al riesgo, menor fortaleza internacional dólar y con mensajes mixtos sobre las perspectivas de crecimiento de China. La referencia Brent opera sobre USD \$76,67/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$72,18/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.183,10, a la baja frente al cierre anterior de USDCOP \$4.219,50. En América Latina, las monedas registran un comportamiento positivo frente al dólar. El mayor movimiento durante la jornada, lo registra el peso colombiano que se aprecia 0,64%.